
Protokoll 
Nr.  1/2008 11. Februar 2008
Protokoll 
Beginn: 19.40 Uhr 
Ende:    21:30 Uhr

Anwesende Vorstandsmitglieder:
Doris Brelowski, Rudolf Tillmanns, Oliver Hess, Gerd 
Knepel, Dr. Eva Müller, Ralf Nebel, Andreas Neff, 
Frank Ostheimer, Dr. Frank Reuber, Tobias Schmelz, 
Bernd Schmidt, Kristian Werelius

Es fehlten entschuldigt: Ilona Knodt, Thorsten Meier, 
Dr. Dirk Michaelis, Ruth Späth, Joachim Schneider

Gäste: Jan Carmanns, Wolfgang Kraft

Berichte des Vorstandes

TOP 1: Die Vizepräsidentin
Doris  begrüßt  die  anwesenden  Vorstandsmitglieder 
und die Gäste. Sie bittet Jan die Situation des UW 
Hockey  zu  schildern  und  den  vom  TSC  Laubach 
vorgetragenen Antrag auf Unterstützung der Sportart 
zu erläutern. 
Jan  führt  aus,  dass  für  UW  Hockey  ein  Satz 
Ausrüstung benötigt wird und vor allem Ausrüstungen 
für  Kinder  und  Jugendliche  angeschafft  werden 
muss.
Nach einer Diskussion wird folgender Beschluss ein 
stimmig gefasst:
• Der Antrag des TSC Laubach die Unterstützung 

in Form einer Vereinsunterstützung zu gewähren 
wird abgelehnt.

• Es  wird  eine  Unterstützung  der  Sportart  mit  
€  1.000,--  gewährt,  die  von  Jan  als 
Verantwortlicher verwaltet wird.

Wassersportzentrum Laubach
Nach  einer  Anregung  des  Vizepräsidenten,  das 
Wassersportzentrum für  alle  näher  in  Augenschein 
zu  nehmen,  macht  Doris  den  Vorschlag,  die 
Klausurtagung 2008 dort zu veranstalten.
Damit ergibt sich die Gelegenheit, das Zentrum, das 
der HTSV für seine Vereine finanziell  unterstützt, in 
all seinen Aspekten zu erkunden.

TOP 2: Fachbereich Umwelt- und Wissenschaften 
Schilder am HTSV See
Bernd wird sich um die Beschaffung und Aufstellung 
von Lehrschildern an unserem HTSV See kümmern. 
In  den  Darstellungen  sollen  der  See  als  Biotop, 
ausgewählte  Themen  der  Ausbildung  und  unsere 
Kooperationspartner am See hervorgehoben werden.

Tommy Noschka,  TSC Gelnhausen,  hat  sein  Hilfe 
angeboten und wird mit eingebunden.

Umwelt Seminare
Bernd  hat  mit  Dr.  Werner  Diesenbacher  eine 
wertvolle  Unterstützung  bei  der  Durchführung  von 
Seminaren im Bereich Umwelt bekommen.

See Reinigung
Bernd  hat  mit  den  Anglern  zusammen  eine 
Reinigungsaktion am See organisiert. Die Aktion ist 
verschoben worden und wird am 07. Juni 2008 dort 
stattfinden wird.

TOP 3: Fachbereich Wettkampfsport 
Süddeutsche Meisterschaften
Andreas  berichtet,  dass  die  Süddeutschen 
Meisterschaften  am  12.  /  13.  April  in  Darmstadt 
stattfinden werden. Ausrichter ist DUC Darmstadt.

Wettkampfauswertung
Zur  besseren  und  schnelleren  Auswertung  der 
Ergebnisse direkt  bei  einem Wettkampf gibt  es ein 
PC Software Programm, Kostenpunkt etwa € 120,--. 
Andreas  schlägt  die  Anschaffung  eines  solchen 
Programms vor.
Die Anschaffung wird einstimmig genehmigt.

TOP 4: Fachbereich UW-Rugby 
Landesliga
Ralf berichtet,  dass der Spielbetrieb der Landesliga 
Hessen in vollem Gange ist. Der USC Obertshausen 
wird in einer Relegationsrunde zum Aufstieg in die 2. 
Bundesliga spielen. Ralf und der Vorstand wünschen 
der Mannschaft viel Glück und Erfolg.

Jugendspieler
Um ein leistungsgerechtes Training und Wettkampf 
für  Jugendliche  zu  ermöglichen,  schlägt  Ralf  vor, 
dass  Jugendliche  aus  verschiedenen  Vereinen 
jeweils gemeinsam trainieren können und dann auch 
als  geschlossene  Mannschaft  bei  Wettkämpfen 
auftreten.
Ralf  will  das  Konzept  ausarbeiten  und  bei  den 
Vereinen präsentieren. 
Mit  Tobias  zusammen  werden  die  entsprechenden 
Versicherungsfragen geklärt.

TOP 5: Schatzmeister
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Oliver  bittet  alle  Vorstandsmitglieder  ihre  Kosten 
Abrechnungen zeitnah zu den jeweiligen Ereignissen 
einzureichen und nicht geballt am Ende eines Jahres.

TOP 6: Der Vizepräsident
Der Wandel in der gesellschaftlichen Entwicklung 
und die Auswirkungen auf die Vereine
Rudolf  berichtet  über  einen  Vortrag,  den  er  zu 
diesem Thema, für die Teilnehmer des aktuellen ÜL 
Kurses gehalten hat.
Bemerkenswert  dabei  war  zum  einen,  das  große 
Interesse  von  allen  Beteiligten  an  diesem  Thema, 
und zum andern die Tatsache, dass einige Vereine 
mit Aktionen schon auf einem guten Weg sind.
Es  schält  sich  immer  mehr  heraus,  dass  die 
Tauchvereine neben ihrer Kernsportart auch andere 
Sportarten anbieten müssen, um Mitglieder langfristig 
zu binden.
Rudolf  wird  weitere  Veranstaltungen  dazu 
organisieren.

TOP 7: Landesjugendwart
Jugendgruppenhelferlehrgang
Der  Jugendgruppenhelferlehrgang  2008,  so  sagt 
Kristian,  musste  mangels  Teilnehmer  (5 
Anmeldungen) leider abgesagt werden. Grund hierfür 
war  sicherlich  eine  schlechte  Werbung  und  die 
Angewohnheit, sich spät anzumelden.
Stattdessen  wird  eine  Mitarbeiterschulung  „Joint 
geraucht – na und?“ (23./24. Februar, JH Geislitz bei 
Gelnhausen)  durchgeführt.  Alle  Teilnehmer  sind 
langjährige  aktive  Teilnehmer  und  Jugendleiter  an 
HTSV-Jugend  Veranstaltungen.  Mit  Hilfe  einer 
eingeladenen  Referentin  der  Suchtprävention  der 
Stadt Darmstadt werden Hintergrundinformation über 
Drogen und Sucht vermittelt. Anschließend soll eine 
gemeinsame  Strategie  im  Umgang  mit 
„Drogenvorfällen“ in der HTSV-Jugend erarbeitet und 
kommuniziert werden. Hintergrund ist ein Vorfall, der 
diesbezüglich  Fragen  von  Seiten  der  Jugendleiter 
und Eltern hervorgebracht hat.

HTSV Jugendvollversammlung
Die HTSV Jugendvollversammlung findet am 2. März 
in Butzbach statt. Nach dem offiziellen Teil findet eine 
Fortbildung zum Thema „Alkohol im Verein“ statt. Als 
Referent  wurde ein  Mitarbeiter  der Suchtprävention 
Wiesbaden  gewonnen,  der  viel  Erfahrung  mit 
Vereinen hat.

Jugendtauchfahrt
Im  Herbst  (10.-19.  Oktober)  findet  eine 
Jugendtauchfahrt nach Tamariu (Stolli’s Tauchbasis) 
statt.  Tauchen, Transport  und Unterkunft  ist  bereits 
klar. Nur die Verpflegung ist noch offen. Die Kosten 
werden sich auf rund 500,- EUR belaufen und liegen 
damit im Rahmen dessen, was letztes Jahr bei der 
Jugendvollversammlung  als  Obergrenze  für  eine 
solche Tauchfahrt beziffert wurde. Der Transport wird 
mit  Linienbussen  abgewickelt.  Hierbei  wird  speziell 
für uns ein Abstecher nach Tamariu gemacht.

TOP 8: FB Schulsport
Podiumsdiskussion Schulsport
Frank war zu einer Podiumsdiskussion zum Thema 
Schulsport  eingeladen.  Im Pressespiegel  des lsb  h 
wurde darüber berichtet.

TOP 9: FB Recht
Vereinsbeitritt zum HTSV
Tobias wird mit Doris zusammen die Kriterien prüfen, 
die erfüllt sein müssen, um den Beitritt eines Vereins 
zum HTSV als vollzogen zu werten.

TOP 10: FB Ausbildung
Der  aktuelle  ÜL  Kurs  wird  für  26  Teilnehmer 
(überwiegend aus Hessen) am 24. Februar zu Ende 
gehen. Die Absolventen bekommen schon die neue 
Trainer C Lizenz. Die Bezeichnung ÜL wird es nach 
einer  Änderung der  DOSB Rahmenrichtlinie  künftig 
nicht  mehr  geben.  Der  nächste  Kurs  beginnt  im 
Herbst 2008 und wird nur noch an 5 Wochenenden 
stattfinden. 

Tauchlehrertheorie 2008
Frank teilt  mit,  dass sich 23 Teilnehmer für die am 
kommenden  Wochenende  beginnende  Theorie 
angemeldet haben.
Die Prüfung wird am 8. / 9. März stattfinden.

Ausbilder Tagung
Die diesjährige Ausbilder Tagung wird zusammen mit 
einer  Medizinfortbildung  als  ganztägige 
Veranstaltung angeboten. 
Referenten  vom  LV  Niedersachsen  und  aus  NRW 
werden  über  interessante  Themen,  z.B.  Junioren 
Apnoe, berichten.
Der HTSV übernimmt die Kosten für die Referenten, 
so dass die Veranstaltung für alle Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer kostenfrei stattfinden kann.

Versicherung beim Vereinstraining
Die  Gültigkeit  der  Taucherversicherung  ist  an  eine 
bestehende gültige Tauchtauglichkeitsbescheinigung 
gebunden. Es kam die Frage auf,  wie  Schwimmer, 
ohne  gültige  Tauchtauglichkeit  im  Vereinstraining 
abgesichert sind.
Frank  und  Tobias  werden  die  Frage  beim  lsb  h 
stellen und prüfen lassen.

TOP 11: FB Presse
HTSV Flyer für Vereine
Das  von  Paul  Stepanek  ausgearbeitete 
Werbekonzept mit Flyern soll für Vereine attraktiver 
gestaltet werden.
Die  Anfrage  von  Eva  an  alle  Vereine  über  News 
Letter  im  Herbst  2007  hat  7  Rückmeldungen 
gebracht,  wovon  6  Vereine  Interesse  geäußert 
haben.
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Eva hat auch einen Preisvergleich durchgeführt und 
schlägt  vor,  5000  Stück  Flyer  für  etwa  €  500,-- 
drucken zu lassen,  um sie dann den interessierten 
Vereinen  für  Veranstaltungen  zur  Verfügung  zu 
stellen.
Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen.

TOP 12: FB Umwelt- und Wissenschaften 
- Bereich Archäologie
Gerd  Knepel  berichtet,  dass  er  ein  Seminar  "UW- 
Archäologie"  im  Wassersport  Zentrum  in  Laubach 
veranstalten  wird.  Der  Termin  wird  noch  bekannt 
gegeben!
In  Mecklenburg  Vorpommern  soll  ein 
Multiplikatorenkurs  zum  "Denkmalgerechten 
Tauchen" stattfinden.

TOP 13: Sonstiges
VDST Versicherung
Wolfgang Kraft hat an einem aktuellen Fall in seinem 
Verein  festgestellt,  so  berichtet  er,  dass  mit  dem 
Wechsel der Hotline Nummer auch eine Verringerung 
der  Versicherungsleistung  des  VDST,  bei  gleicher 
Beitragshöhe einhergegangen ist.
Die  verminderte  Leistung  wurde  bisher  nirgendwo 
erwähnt oder anderweitig publik gemacht.
Der  HTSV  Vorstand  will  die  Sachlage  prüfen,  um 
dann Stellung dazu zu beziehen.

Nächste Sitzungen:
Am Montag, den 28. April 2008, Haus Ronneburg, in 
Frankfurt am Main.

Am Montag, den 16. Juni 2008, Haus Ronneburg, in 
Frankfurt am Main.

Klausurtagung am Sonntag,  den  17.  August  2008, 
Wassersport Zentrum in Laubach.

Weitere Termine 2008
 HTSV  Mitgliederversammlung,  16.  März  2008, 

Sportschule des Landessportbundes Hessen

 Gemeinsame Sitzung des HTSV-Vorstandes mit 
den Vereinsvorständen, 02. November 2008

Doris Brelowski
Präsidentin

Rudolf Tillmanns
Vizepräsident
- Protokoll -
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